
Zur Ansiedlung eines FOC/DOC werden folgende Fragen im Rahmen der Einwohnerfragestunde 
gestellt: 
 
Herr Nitzsche 
 
In den heutigen bestehenden FOC's erzielen Marken wie Levis, Wrangler, Adidas, Nike, Esprit 
die höchsten Flächenumsätze mit den größten Flächen, nicht die Designerlabels wie Strenesse, 
Escada, Versace (TW 40. Ausgabe). 
 
Wie sollen Händler in Neumünster, die heute u. a. von diesen Marken leben, ihre Umsätze 
kompensieren? 
 
Herr Schleiffarth 
 
a) Wir haben zurzeit schon jede Menge Stauzeiten in der Altonaer Straße. Von Neumünster-Mitte  

werden die Kunden künftig nicht in die Innenstadt fahren, sondern dann zum FOC über die 
Altonaer Straße. 

 
Wie sollen die Südumgehung und die Altonaer Straße den Verkehr von zusätzlich ca. 5.000 
Autos aufnehmen? Beide Straßen sind heute schon ausgelastet. 

 
b) Haben Sie inzwischen geprüft, welche finanziellen Auswirkungen es für die Stadt haben wird? 

Es werden durch die Umsatzeinbußen Gewerbesteuern von Neumünsteraner Firmen und 
Lohnsteuer durch mehr Arbeitslose wegfallen, die durch die Investoren nicht in Neumünster 
aufgefangen werden. 
 
Wie viel Gewerbesteuer und Lohnsteuer wird Neumünster durch die Ansiedlung eines FOC's 
verlieren? 
 

Frau Düffert 
 
Es wird davon ausgegangen, dass die Kunden des FOC nach dem Einkauf in die Innenstadt 
fahren werden. 
 
Wodurch soll ein Kunde in die Innenstadt gezogen werden? 
Was werden Sie tun, um den Verkehr optimal in die Innenstadt zu führen? 
 
Frau Kuball 
 
Was wird Neumünster durch ein FOC gewinnen? Ich sehe bisher nur Nachteile. 
 
In Wertheim und Ingolstadt kann sich der alteingesessene Einzelhandel nicht halten. In Wertheim 
hat das größte Einzelhandelsunternehmen Insolvenz angemeldet. Tragen Sie alle die 
Verantwortung für die Folgen in Neumünster (z. B. erhöhte Arbeitslosigkeit, Leerstand, verödetet 
Innenstadt)? 
 
Welche Maßnahmen werden Sie zur Stärkung der Innenstadt einleiten? 
 



Frau Pauliks 
 
Warum lassen Sie es zu, dass Neumünsteraner Firmen geschwächt werden und fremde Investoren 
von der Verwaltung und Selbstverwaltung einen Freifahrtschein bekommen? Eine 
Einzelhandelsgenehmigung ohne Sortimentsbeschränkung! 
 
Frau Bustorf 
 
Wie sollen Arbeitslose aufgefangen werden, die ggf. in Zusammenhang mit der Einrichtung eines 
FOC im Einzelhandel arbeitslos werden? 
 
Die Beantwortung der gestellten Fragen werden, soweit möglich, als Mitteilung in einer 
Ausschusssitzung erfolgen. Im Übrigen werden die Fragen im weiteren Verfahren mit 
berücksichtigt. 


